

Fecha: 22-06-2024

Medio: El Austral de Osorno El Austral de Osorno Supl.:

Título: Lluvias generan caída de árboles, anegamientos y derrumbes

Noticia general

Pág.: 2 Cm2: 562,5 Tiraje: Lectoría: \$ 489.363 Favorabilidad:

4.500 13.500 No Definida

Lluvias generan caída de árboles, anegamientos y derrumbes

PROVINCIA. Las comunidades afectadas por los cortes momentáneos de caminos y rutas por ramas, desmoronamiento de tierra e inundaciones son parte de los efectos del sistema frontal presente en la zona desde hace unos días. Se espera que las lluvias sigan el fin de semana, pero más leves.

Verónica Salgado cronica@australosorno.ci

uertes vientos e intensas lluvias han afectado a la zona durante los últimos días y madrugada causando la caída de árboles, derrumbes v anegamiento de caminos y campos en diversos sectores rurales, así como calles y avenidas inundadas, entre otros efectos que está dejando el temporal.

Como siempre, las familias más afectadas son quienes viven en los campos de la zona, donde también hubo cortes intermitentes de energía eléctrica e interrupción del transporte público por el mal estado de los caminos

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) generó la alerta temprana preventiva para la zona sur por un evento meteorológico que se encuentra presente desde el 16 de junio y hasta que las condiciones meteorológicas lo ameriten. Esto generó la activación de los comités de emergencia comunales y provinciales, liderado por la Delegación Provincial y donde participan diversos servicios públicos, así como las policías, PDI, empresas privadas como Suralis y Saesa, entre

La información proporcionada por la Dirección Meteorológica de Chile indica que se encuentran vigentes las alertas meteorológicas por probables nevadas en la patagonia subandina, precipitaciones y nevadas en la cordillera normales a moderadas en un corto periodo de tiempo, viento normal a moderado y probables tormentas eléctricas en la Región de Los Lagos.

TEMPORAL EN LA ZONA

El martes comenzaron los primeros vientos de mayor intensidad que con el paso de las horas se fueron apaciguando, principalmente en el litoral de San Juan de la Costa y poblados a orillas del Océano Pacífico en Río Negro y Purranque.

En el caso de las comunas de Puyehue, Puerto Octay, San Pablo y Purranque hubo caída de ramas de árboles que cortaron caminos y rutas, deiando por horas a familias aisladas, las que gracias al arduo trabajo de equipos de emergencia municipales, Bomberos y Carabineros pudieron ser despejados. También se han provocado deslizamientos de tierra en sectores como Cofalmo y Trumao en San Pablo.

Claudia Pailalef, delegada provincial, explicó que los

equipos estuvieron desplegados durante toda la noche para verificar las condiciones en que la provincia estaba enfrentando el temporal, "en comparación con otras zonas del país, la provincia no ha tenido mayores situaciones de emergencia. Hemos tenido caídas de ramas en distintos puntos, remociones en masa en San Pablo y algunos problemas de inundaciones en calleiones o caminos secundarios, lo que según la evaluación técnica de la Dirección de Vialidad, se debe en muchos casos a intervenciones sin autorización realizadas por los vecinos que generan estas situaciones", precisó

"Generó inestabilidad post frontal y ahí aparecieron estas nubes espesas que han desprendido tormentas con chubascos muy fuertes en breve tiempo, pero está todo dentro del rango de lo esperable. Esto se ha mantenido, porque hemos ténido varios sistemas frontales, uno tras otro".

> Gonzalo Vásquez meteorólogo

la delegada. Agregó que el paso fronteri-

zo Cardenal Samoré está cerrado desde el jueves debido a las intensas nevazones en la zona, mayormente por el lado argentino, por lo que hoy (sábado) se realizará una nueva evaluación para ver si se reabre la circulación. Esto, considerando que gracias a acuerdos bilaterales, personal y maquinarias de la Dirección de Vialidad trabajan en el despeje de la ruta por sue-

También hubo cortes de luz, pero en mucho menor porcentaje que en otros temporales. Fueron cerca de 300 familias en total en la provincia

lo argentino.

las que estuvieron sin energía eléctrica por algunas horas, pero los servicios de emergencia de Saesa lograron reponer el suministro. Todos los equipos están coordinados para reaccionar durante el fin de semana y el tiempo que sea necesa-rio", indicó la delegada.





LA RUTA U-220 KILÓMETRO 45, EN EL SECTOR DE COFALMO, EN SAN PABLO, SE VIO INTERRUMPIDA POR EL DERRUMBE DE PARTE DEL CERRO.

Mirta González, presidenta de la Unión Comunal Rural de Osorno, explicó que en diversos sectores rurales de la comuna los campos están todos cubiertos de agua, pero sin que ingrese aún a las viviendas, aunque existe mayor preocupación en el sector de Tacamó.



Fecha: 22-06-2024

Pág.: 3 Cm2: 307,5 VPE: \$ 267.489 Medio: El Austral de Osorno El Austral de Osorno Supl.:

Noticia general Título: Lluvias generan caída de árboles, anegamientos y derrumbes

de semana

se pronostica que se mantendrán las precipitaciones, pero en menor escala, para dar paso el lunes y martes a las bajas temperaturas bajo cero grados las mínimas.

días lleva cerrado

el paso fronterizo Cardenal Samoré debido a las intensas nevazones en la zona, mayormente por el lado argentino, por lo que hoy (sábado) se realizará una nueva evaluación.

6 de junio se

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

generó la alerta temprana preventiva para la zona sur por un evento meteorológico que estará vigente hasta que las condiciones meteorológicas así lo ameriten.

4.500

13.500

No Definida

(viene de la página anterior)

"En Tacamó, cuando se hizo el camino, se advirtió que hubo problemas con las zanjas que van por la orilla, que son las que llevan las aguas lluvias, en algunos puntos las taparon o dejaron muy altas y ahora el agua se acumula con el riesgo de llegar a las viviendas. Se de be esperar que baje un poco la intensidad de la lluvia para trabajar con maquinaria. En otras zonas donde hay riesgo de viviendas es porque las famosas parcelaciones fueron construidas en zonas de campos que se sabe se inundan en invierno o porque dejan las casas sin bases sobre el nivel del terreno", explicó la dirigenta.

Los vecinos de diversos caminos interiores se vieron afectados por las malas condiciones a causa de la lluvia y la poca mantención. El problema se registró en sectores como Desagüe Rupanco, callejón Pérez, Pichi Río Negro, Las Gaviotas, Las Nieves, Puerto Rico, Río Blanco, El Poncho, Aguas Buenas, entre otros en Puerto Octay; mientras que en Purran-

que corresponden a La Poza, Los Riscos, Los Cajones, Colonia Ponce, Crucero, etcétera; en el caso de Puyehue, está Santa Elvira, El Taique, Pulelfu, Callipulli, entre otros.

En San Pablo está Mailén, La Poza, Las Juntas, Quilquilco, Trumao- Quilacahuín (donde se emplaza el hospital de la misión), Pufayo, Huiño Huiño, entre otros. En San luan de la Costa, los más complicados son los habitantes del sector costa sur, como Cuinco, Liucura, entre otros; y el distante sector de La Barra del río Bueno.

Bernardo Bello, presidente de la Junta de Vecinos rural sector llano de San Pablo, precisó que existe preocupación por la conectividad en diversos puntos de la comuna, debido a que hay sectores donde los caminos son vecinales y no pueden entrar las maquinarias de ningún servicio público.

"Hay familias que están en esa situación y lo otro es que las lluvias también generan interrupciones del transporte

EL AGUA SE ACUMULÓ EN LOS PATIOS EN EL SECTOR DE TACAMÓ. ESTÁ CADA VEZ MÁS CERCA DE LAS CASAS

público, porque los caminos están malos. Sin responsabilidad de Vialidad, pero la cosa anduvo lenta antes y ahora con la lluvia poco y nada se puede

hacer", expresó el dirigente.

PRONÓSTICO

El meteorólogo Gonzalo Vás quez, del Centro Meteorológico Zonal Sur, ubicado en el aeropuerto El Tepual de Puerto Montt, explicó que las condiciones climáticas son propias de esta época del año, donde la presencia de sistemas frontales deja precipitaciones y vientos moderados

"El centro de bajas presiones quedó circulando en el Océano Pacífico, lo que generó inestabilidad post frontal y ahí aparecieron estas nubes espesas que han desprendido tormentas con chubascos muy fuertes en breve tiempo, pero está todo dentro del rango de lo esperable. Esto se ha mantenido, porque hemos tenido varios sistemas frontales, uno tras otro, y eso no ocurría más o menos hace 14 años, porque hubo una prolongada sequía", dijo Vásquez.

VUELVE EL FRÍO

Precisó que para este fin de semana se pronostica que se mantendrán las precipitaciones, pero en menor escala, para dar paso el lunes y martes a bajas temperaturas, bajo cero grados las mínimas y las máximas cercanas a los 7 grados Celsius. El martes en la noche volverán las lluvias por el ingreso de un nuevo sistema frontal.03

